

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca. . . . . 1'25 ts.  
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Miércoles 5 de Octubre de 1904

Año XX.—Num. 3.267

## LA PRENSA DE MADRID

Al análisis de los discursos pronunciados en la reunión de las mayorías, por los señores Maura y Romero Robledo, dedica *El Imparcial* su artículo de fondo.

Del primero dice que, en fuerza de repetirlo, ha llegado a extender la creencia de que ningún gobernante ha sido objeto de una oposición tan ruda como la que se hace al que hoy preside el gabinete. En su discurso del sábado volvió Maura sobre este tema. Pero como el presidente del Consejo es hombre muy aficionado a las arrogancias, no advierte que cada vez que habla de la terrible oposición con que se le combate, se pone en contradicción consigo mismo. No una vez, sino muchas, ha desdeñado el jefe del Gobierno á sus adversarios hasta el punto de decir con su retórica pintoresca que las minorías no le daban ocasión ni siquiera «de dialogar».

El discurso del Presidente del Congreso merece á nuestro colega el siguiente juicio.

En su discurso de ayer, el señor Romero Robledo se ha creído en el caso de trazar su programa, un programa suyo, sin cuidarse para nada de las ideas que pueda sustentar el Gobierno. Hay, es cierto, un fondo de conformidad entre la interpretación que da á las libertades públicas y á su defensa el presidente del Consejo y el modo con que las entiende el señor Romero Robledo; pero el discurso de ayer, en lo que tuvo de arenga contra el socialismo, de profesión de fe individualista, de un individualismo inabordable, intransigente, eso es cosa personalísima del señor Romero, á eso no ha llegado el señor Maura aún, siendo notorio su desvío por el más complejo de los problemas.

La *Correspondencia*, bajo el título de «Pirotecnia», declara en su editorial el triunfo de la oratoria paradójica y hueca.

Durante algunos meses, añade, la nación española va á vivir en plenos fuegos de artificio, confeccionados por pirotecnólogos expertos en lo de embobar al espectador con luminarias y bengalas.

Empezará el espectáculo con lluvias de cohetes, cuyas detonaciones harán creer á los incautos que comienza una batalla formidable. Seguirán después los juguetes de segundo orden, ruedas volantes, coronas que suben á las alturas, dejando en pos, una estela de fuego, espas giratorias, cuanto la fantasía del polvorista ha inventado para retardar el instante supremo. Y finalmente, tras nuevas sesiones de voladores disciplinados, que emprendan su aérea carrera, guardando turno riguroso, llegará la hora crítica de la acción, con sus morteros de palenque, con su bombardeo encarnizado y retumbante que incendie en ígnea catarata el castillo principal.

El *Heraldo* búrlase donosamente, bajo el título *La Fórmula del Duelo*, del último discurso de Romero Robledo, que será, dice, pasmo de los presentes y de los venideros; de los presentes, por lo que significa el ataque á fondo dirigido contra el señor Dato y los elementos que pudiéramos llamar avanzados de la mayoría; de los venideros, porque no se darán cuenta cabal de que en el año cuarto de la centuria vigésima se digan tales enormidades anticientíficas y antipolíticas desde tan alto sitial.

El *Liberal* ocupase también, en su editorial, de la división de la mayoría, de los discursos de ambos presidentes y de la inutilidad de las actuales Cortes.

A todo, afirma, se opondrá el país, harto de farsas, de aplicar el último remedio. Poca ó ninguna confianza le inspiran los parlamentarios, y á las primeras muestras de que persisten en sus antiguas costumbres, hará cruz y raya delante de las Cortes.

A España le parece serio el discurso de Maura.

«Actos, y no verbales promesas, ha venido á decir el jefe del ministerio. Y los actos con actos se prueban. Tal es el compromiso».

La discutida ley de Administración local, que con todos los defectos que se la quiera suponer, ha de echar por tierra los castillos roqueros del caciquismo, los cuales de otra manera estarían de pie eternamente; el proyecto de ley de auxilios á la marina mercante, cuyo articulado comenzamos á dar hoy; la revisión

arancelaria; los proyectos de Pósitos, Cajas de crédito y Sindicatos agrícolas y, sobre todo, el saneamiento de la moneda, son materias que, por importar capitalmente á la Nación, han de abrir horizontes á la esperanza: pero que á tal fin demandan actos, no promesas.

Declamamos ayer, titula *La Epoca* su fondo, y dice que á falta de bríos para empeñar batallas, las oposiciones se dedicaron á inventar dificultades en el seno de la situación, y descubrieron ayer no sabemos cuántos Mediterráneos. Descubrieron, por ejemplo, que el señor Villaverde sigue abrigando p'ena té en su proyecto para sanear la moneda; que el señor Romero Robledo sigue siendo individualista; que el señor Dato, por el contrario, ha abierto su espíritu á aquellas orientaciones contemporáneas del pensamiento en materia social, que en todas partes predominan, y que el señor Maura, aunque pueda dudar de la eficacia de ciertas reformas para resolver una cuestión derivada de la magna cuestión económica de España, desea, sin embargo, que esas reformas se discutan para que todas las ilustraciones del Parlamento, en materias de Hacienda, iluminen y borren las sombras de ese problema.

UNO.

## CARTA DE PARIS

¡Vous êtes mort! A cualquiera parte que se encaminen vuestros pasos en este París tan grande y tan diferente (según se dice) no oíréis otra cosa que esta frase dicha en tono admirativo ¡Vous êtes mort!

¿Quién es el muerto que preocupa de tal manera á este inmenso París? El muerto es un español, es el excelentísimo (200 millones de capital) señor marqués de Casa Riera.

Hace tiempo que todas las conversaciones de los desocupados recaen sobre este asunto.

El muerto, no es de ayer, pero el litigio que su muerte ha producido, ha dado lugar á tales cuestiones, que la actualidad le ha hecho suyo.

El marqués de Casa-Riera murió el 21 de Mayo de 1881 en París. A su muerte se encontró en el magnífico hotel que habitaba en la calle Berri número 29, duplicado, un testamento en el que nombraba heredero de toda su fortuna que algunos hacen subir hasta 400 millones, á su sobrino José María Moro y Riera.

El testamento indicaba para sustituirle á sus hermanos Alejandro y Gonzalo y en tercer lugar al marqués Ricardo de Santa Isabel.

José murió el 18 de Julio del mismo año, Gonzalo murió el 5 de Noviembre del 87 y desde entonces ha disfrutado la herencia otro, Alejandro, que es el actual marqués de Casa-Riera.

Estos son los hechos. ¿Cómo ha nacido el proceso? ¿En qué se funda?

Se funda en que el marqués de Casa-Riera, que se presentará mañana ante la Audiencia, está muerto.

¿Qué si quiero enviar á ustedes un folletín en forma de carta? Nada de eso.

El marqués de Casa-Riera está muerto según acta de fallecimiento que figura en el libro de actas de defunción de San Martín de Surroca y de su muerte certifica don Pedro Mirens Torrens, juez municipal de dicho pueblo á la sazón.

Item: el acta legalizada, tiene el sello del Colegio notarial de la provincia de Barcelona y la firman los testigos Ricardo Bermanger y Antonio Sallardo Martínez.

¿Es posible que un muerto se presente ante un Tribunal aun teniendo 400 millones? No puedo contestar porque no sé en mi calidad de literato como es el alma de esos creos. Lo que sí podía decir á ustedes si les interesase, es lo que dice Mr. Leydet, juez de la causa instruida.

MAURICE.

30-9-904.

## Alcance Postal CONGRESO

Madrid 4

A las tres y media, el infatigable señor Romero Robledo ocupa la presidencia y declara abierta la sesión. Las tri-

bunas vacías. Los diputados van entrando lentamente en la Cámara, y el señor Sánchez Guerra toma asiento en el banco azul.

El Congreso, á propuesta del presidente, acuerda reunirse mañana en Secciones.

Jura el cargo de diputado el señor Bellver (don José.)

### Ruegos y preguntas

El señor *Vincenti* hace una pregunta que puede—dice—convertirse en interpelación relativa al descanso dominical, á saber: ¿quiere el Gobierno suspender esa ley? Después cierra contra ella y la califica de anómala y acéfalá, diciendo que ya no se cumple más que en parte, y termina diciendo que más que á la Biblia hay que sujetarse y tener en cuenta á la naturaleza humana. (Rumores.)

El señor ministro de la *Gobernación* le contesta jugueteando, diciendo que esta ley era una necesidad, planteado su proyecto desde el año 1891, y añade que, al dictar esa ley, se confió en que las dudas que suscitase podrían ser resueltas en las Cortes y en el Instituto de Reformas Sociales.

El señor *Vincenti* rectifica, diciendo que la ley ha sido impuesta al Gobierno por la clerecía, de quien tan amigos son estos ministros de bonete y blusa. (Risas. Rumores.)

El señor *Nougués* protesta de que la *Compañía del Norte* despidiera á unos obreros que no querían trabajar en domingo; solicita que se castigue á dicha *Compañía*.

El señor *Maura* reproduce los proyectos pendientes de discusión.

El saneamiento de la moneda

El señor *Conde de Romanones* se felicita de que entre los proyectos reproducidos se cuente el de saneamiento de la moneda, del señor Villaverde. No sería—dice—digno de la seriedad del Gobierno reproducir un proyecto para no discutirlo luego; espero, pues, que se discutirá, ya que el Gobierno lo hace suyo. Antes era del señor Villaverde exclusivamente; pero reproducido por el señor Maura, claro es que éste lo hace suyo. Felicito al Gobierno y me felicito yo.

El señor *Maura* dice que esto es una suposición gratuita del señor conde de Romanones, y que ya ha dicho bien claramente que el Gobierno no está conforme con el proyecto del señor Villaverde. Ahora bien—añade,—esto no quita para que se discuta, pues es de gran importancia.

El señor *Conde de Romanones* no tiene gran interés por el proyecto de referendario; tanto me importa—dice—éste como el del señor Osmá. (Risas.) Lo que yo quiero es que, asunto de tan trascendental importancia como el saneamiento de la moneda, se traiga á debate.

Declara que no está conforme con el proyecto del señor Villaverde; pero esto no quita para que reclame su discusión que el señor Maura rehuye, pues en la anterior legislatura no quiso que se realizara, aun después de decir el señor Moret, contestando á una pregunta de éste: «No acabará la actual legislatura sin que discutamos el proyecto del señor Villaverde», y se acabó la legislatura, y, en efecto, el señor Maura, no había cumplido su palabra.

El señor *Maura* vuelve á prometer que todo esto se va á discutir en seguida. El señor Villaverde—dice—se ha adelantado á S. S., pues ayer me habló del particular, y le prometí que el proyecto se pondría á debate inmediatamente.

El señor conde de *Romanones* ruega que sea cuanto antes, pues la solución del problema de los cambios es necesaria para empezar el debate sobre los presupuestos generales.

El señor *Riu* anuncia una interpelación sobre la construcción del ferrocarril de Canfranc.

### Orden del día

Se procede á la elección de individuos que han de constituir las diferentes comisiones parlamentarias.

*Comisión de actas.*—Resultan elegidos los señores Aparicio, Isasa, Lombardero, Tovar, España, conde de Albay, Cañal, López Puigcoerver, Canalejas (don Luis), conde de Romanones, Suárez Inclán (don Félix), Junoy y Jorro.

*Comisión de incompatibilidades.*—Señores conde de Sallent, Bahía, Rodríguez de Cela, Díaz Cordobés, marqués de Cañada Honda; Gil Becerril, Chavarrí, Núñez Reinosa, Ferratges, barón del Sauro Lirio, Tenorio y Picón.

*Comisión de suplicatorios.*—Señores Dato, García Alix, marqués del Vadillo, González Besada, Canalejas (don José), conde de Romanones, Llorens y Azcárate.

*Comisión inspectora de la Deuda.*—Señores Cortezo, marqués de Torre Laguna y García Prieto.

Se dá cuenta del despacho ordinario y se levanta la sesión.

## SENADO

Se abre la sesión á las tres y media en punto.

Preside el general Azoárraga.

En el banco azul los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Se lee el acta de la sesión última y queda aprobada.

A continuación, el mismo secretario lee una relación de los proyectos que el Gobierno reproduce al comenzar la legislatura.

El *Presidente* de la Cámara dedica algunas palabras á la memoria de los que fueron senadores, señores Espejo (don Zoilo), conde de la Cañada, marqués de los Castellones y duque de Denia, de cuyo fallecimiento se habfa dado cuenta.

La Cámara, á propuesta de su presidente y después de asociarse á las palabras de recuerdo pronunciadas por aquél, los señores López Dominguez, Amós (don Salvador) y el ministro de Estado, acuerda que se haga constar su sentimiento por el fallecimiento de dichos señores.

### Ruegos y preguntas

El señor *Gullón* pregunta al ministro de Estado si se ha firmado el Convenio entre Francia y España sobre Marruecos, si se encuentra dispuesto á traer á la Cámara el texto del Tratado, y si puede decir algo acerca de las negociaciones previas á las gestiones hechas en tiempos del actual ministro.

El ministro de *Estado* contesta que cree debe haberse firmado el Convenio y se reserva el contestar á otros extremos de la pregunta.

Rectifican varias veces los señores *Gullón* y *Rodríguez San Pedro* sobre el extremo de la reserva que hace el ministro. Rodríguez San Pedro defiende el silencio; nada quiere decir é invierte veinte minutos en este pasatiempo.

Las rectificaciones terminan *sin compromiso*.

El *conde de Casa-Valencia* pregunta si es cierto que se halla en estado ruinoso alguna parte del edificio de la Alhambra, y para caso afirmativo, ruega su pronta reparación.

El marqués de *Reinosa* reproduce un proyecto de ley.

Se reserva la contestación al ministro de Instrucción pública.

El señor *Vimeno* (don Amalio), pregunta al Gobierno cuál es el estado en que se encuentra el proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio.

Como el ministro de la Guerra se halla ausente, se le reserva la contestación.

El señor *Aguilera* (don Alberto) hace un ruego relacionado con el proyecto de modificación de ensanche y saneamiento de Madrid, interesando á la Comisión que sobre él ha de dictaminar, para que no descuide su estudio.

### Orden del día

Se procede á la elección de las comisiones de Fomento y conservación de la Biblioteca y de los senadores que han de formar parte de la mixta inspectora de las operaciones de la Deuda, resultando elegidos para la primera los señores Echegaray é Hinojosa, y para la mixta de la Deuda los marqueses de Urquijo, Viesca y vizconde de Campo Grande.

El Senado pasa á constituirse en secciones.

Reanúdase la sesión, y después de darse cuenta del resultado de aquéllas, se señala la orden del día para mañana y se levanta la sesión á las cinco y minutos.

En los alrededores del Congreso habfa esta tarde un público numeroso, en la creencia de que irfa hoy el señor Salmerón.

Este no ha concurrido á la Cámara.

Esta tarde ha celebrado el señor Montero Ríos una conferencia en el Senado con el señor Canalejas.

Interrogado por varios periodistas sobre la trascendencia política de aquella conversación, dijo:

«Hemos hablado de lo divino, de lo humano y de lo intermedio».

«Ha sido nuestra conversación la de dos amigos que no se han visto en varios meses y cambian impresiones sobre todo, sin que en concreto nada puede decirse».

Y no hubo modo de saber más.

Paris 4.—Telegrafan de San Petersburgo, con referencia á noticias de Mukden, que el ejército japonés de la izquierda, que manda el general Oku, avanza lentamente en dirección Oeste, siguiendo la carretera que hay paralela al río Liao.

El cuerpo de Oku va escoltado por una flotilla de juncos, que supónese va cargada de víveres y municiones para las tropas.

Paris 4.—La prensa inglesa publica telegramas de Shanghai, diciendo que es inexacta la noticia transmitida á Londres, de que el crucero ruso *Bayan* ni ningún otro barco de la escuadra moscovita haya llegado frente á aquel puerto.

RIVERA.

## QUISJOSAS

Se ha sentido molestada la primera autoridad —y con razón muy sobrada dicho sea con verdad— por el modesto *simón* que, para esperar al Rey, le dió la Diputación y no con muy buena ley. Porque era de ver, señores, aquel sucio carruaje peor entre los peores, un verdadero desouaje. Dando tumbos avanzaba y, por su aspecto, fingía nave que el mar azotaba y un milagro sostenía. Viéndole así caminar entre el cortejo brillante que al Monarca fué á esperar, aun el menos ignorante pensaría con error que coche tal conducía, mejor que á un gobernador, á un humilde policía. Era un coche inenarrable, destartelado, sin par, imposible, impresentable para nadie regular. Una «adorable» berlina que, con piadosa intención, la gente de la Salina puso á su disposición. Sobre que—no vi jamás una idea semejante— porque se le hubiera más iba de todos delante.

## Muerte repentina

En la calle Empedrada murió ayer mañana, repentinamente, un sujeto llamado Manuel Ramos.

El desgraciado se hallaba dedicado á sus habituales tareas.

## Crónica local y provincial

En el batallón disciplinario de Melilla se está instruyendo sumaria por deserción al soldado Ciriaco Arriba González, natural de Mancera de Abajo, de esta provincia.

FRANCES.—Da lecciones una señora francesa, que posee además el título de Maestra elemental de esta Escuela Normal.

Darán razón, Rúa, 12.

Anoche, cuando más concurrido estaba el paseo de la Plaza Mayor, pasó, á veloz carrera, una vaca que se había escapado del establo de la lechería holandesa. Todo se redujo al susto consiguiente.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico *Esanotele*.

Por ausencia del señor Nombela, se ha encargado de la cátedra de Teoría de la Literatura y de las Artes, el profesor auxiliar don Enrique Esperabé Artega.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el *Ferro-Quina-Bisleri*.

La *Gaceta* ha publicado el decreto nombrando embajador de España en el Vaticano al señor Tejada de Valdosera.

A las ocho y cuarto de anoche fué auxiliada en la Casa de Socorro una mujer llamada Antonina Pérez, que vive en la acera del Jesús, de varias contusiones en la boca, que le produjo su marido.

En la *salchicheria* de Enrique Madruga, *Meléndes número 2*, se ha dado principio á la matanza de cerdos, y allí encontrará el público en fresco toda clase de artículos y con especialidad las ricas salchichas que tanta aceptación tienen todos los años.

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostena, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lodo, Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

## LICEO ESCOLAR

Colegio dirigido por D. PEDRO GONZALEZ GARCIA DOCTOR EN FILOSOFIA Y LETRAS Y ABOGADO PLAZUELA DE LOS BANDOS, NUM. 5.—SALAMANCA

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último once matriculas de honor, diez y nueve sobresalientes y quince notables en cuarenta y nueve exámenes.

Este centro de enseñanza ha superado, por lo tanto, muchísimo, en matriculas de honor, a los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

Creyendo, por experiencia indiscutible, que en viviendas requiticas de casa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegio, este centro de enseñanza ha sido instalado para los cursos sucesivos en local céntrico y amplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse a las diversiones propias de la edad, jugar a la pelota y, en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos-vigilados de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

También se ha creado una sección que asistirá diariamente a los salones de estudio del Colegio y será vigilada a la entrada de las cátedras oficiales del Instituto, sección extraordinariamente económica y utilizable principalmente para los padres que residen en Salamanca.

Para profesorado, pensiones, organización y demás detalles pídase reglamentos y cuantas noticias se precisen al Director.

## El Progreso DE LAS INDUSTRIAS SALMANTINAS

### MIRAT É HIJO FABRICAS

- De Abonos Químicos y Minerales.
- De Acido sulfúrico.
- De Acido nítrico.
- De Superfosfatos.
- De Almidones.
- De Pastas para sopa.

### ALMACENES

- De Garbanzos (primero de Castilla).
- De Sales amoniacales.
- De Sales potásicas.
- De Sales nítricas.
- De Escorias Thomas.
- De Fosfatos minerales y de huesos.

Molienda y Tamizado mecánicos

18 Medallas y varios Diplomas  
Catálogos — Listines — Consultas gratis.

## FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

Pantaleón Martínez  
Sancti-Spiritus, 4.—CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:

DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

## Compañía Francesa del GRAMOPHONE Barcelona



Unico depósito en Salamanca

Prudencio Santos Benito

—PLAZA MAYOR, 17 y 18—

Se envían catálogos a quien los pida

## Gran Comercio del Precio Fijo

de Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital  
47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Además de los artículos clásicos en todos los tejidos del reino y extranjero, ofrecemos a nuestra numerosa clientela las últimas novedades en sedería, lanas, satines, percales, batistas, céfiros y todo lo concerniente al ramo de pañería; chaes y pañuelos de todas clases, toquillas, abanicos, bastones, sombrillas, armas y efectos de viaje y caza.

### Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante  
En este mes ya recibiremos muchos géneros para la próxima temporada

### ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS 15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos.  
Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.  
Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseros, cabás, portapleques, portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje.  
Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases.  
Alpargatas en lona y estezado para campo.  
Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes.  
Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

## THE INFORMATION

AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA

Atocha, 74, primero—MADRID

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América.  
Precios económicos. Pídanse condiciones.

## TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.  
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma

haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.  
Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriollo, 22 Salamanca.

## Ferro-Quina Bisleri



¿Queréis la Salud? El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, arérmicos y los debilitados de estómago.  
El profesor ENRIQUE MORSELLI, escribió: «Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de displasia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la leucocitosis histérica.»

Depositar en: A. RCLANDO  
Barcelona

De venta en las Farmacias y Droguerías

## Ateneo Salmantino

### COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1904 á 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.  
Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

## PIANOS

Juan De-Bernardi (italiano) constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.  
Calle de Zamora, 51 Salamanca  
30—26

## COLEGIO DEL AVE MARIA CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS

dirigido por

Don Filemón Blázquez Castro

Maestro Superior

Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos de la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación.

La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores.

La enseñanza de los primeros está á cargo de don Eduardo Hernández Beas, reputado profesor que ha practicado con incomparables éxitos, procedimientos especiales para esta clase de niños en las capitales de Granada, Burgos y Valladolid.

Han quedado instaladas las clases y el GIMNASIO con material inmejorable. La de párvulos tiene un mobiliario especial, moderno.

Los que deseen visitar este establecimiento pueden hacerlo desde esta fecha hasta el 10 de Octubre.

Para más detalles pídase reglamentos al Director.

SE VENDEN veinte fanegas de tierra, primera calidad, en el pueblo de Beleña, partido de Alba de Tormes. Para tratar, con su dueño Agapito Domínguez, Corriollo, número 30, Salamanca. 30—28

FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN (Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

### Venta de casa

Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral.

Darán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

asunto moral que el autor pone, aunque de manera vaga, en los labios de Emilio Zola.

Los intérpretes, acabo de decir que son medianuchos. El público, ciego y fofoso como siempre, aplaude aquellas frases en que más que la filosofía y la verdad aparece la pomposidad y el brío.

No es que yo quiera ahora manifestar ideas que no me he detenido en definir; hablo así, porque he visto que el público mismo que ayer aplaudía el Emilio Zola, de don José Zola Igarbide, no hace mucho tiempo que aplaudía La Marsellesa, de Ramos Carrión.

Respecto del asunto literario, el estreno de ayer es de los que se escriben al argentino rugir de la calderilla.

Del asunto político nada puedo decir, pues nada pude sacar en limpio, no obstante haber leído y leído el célebre proceso de Dreyfus, que es el asunto de la obra.

Se advierte, sí, mucho apasionamiento en probar una inocencia que tuvo el mismo número de defensores y de enemigos.

Si el jesuitismo fué causa de inmerecidos tormentos de Dreyfus, algo que agregar á la egoísta política de los jesuitas. Si la opinión presidida por Zola, quiso ocultar el delito de un judío, tanto peor para ellos si un día se ve la verdad clara.

Yo me lavo las manos. Y ya que de teatro hablo, no dejaré de anunciaros un acontecimiento artístico en ésta.

La presentación del valiente tenor Julián Biel en el Teatro Dindurra, será algo que no olvidaremos los aficionados á la buena música.

Será pronto, pues termina Biel su contrato en Oviedo, y desde aquel punto vendrá á ésta, donde cantará tres óperas, entre las que se encuentra El Profeta, en la que hace una verdadera creación.

Así, al menos, lo afirman nuestros vecinos los ovetenses.

Los jóvenes de Gijón Sport-Club no desmayan.

El próximo domingo celebran una carrera de cintas y carrusel á beneficio de la sociedad de «Laboratorios para Obreros», y al domingo siguiente un partido de «Foot-ball» á beneficio de la asociación «Trata de blancos».

El día 23 telegrafió desde Oviedo á EL ADELANTO, diciendo el resultado del partido entre Oviedo y Gijón.

Las medallas de la excoelentísima Marquesa de Argüelles se exhiben en un escaparate de ésta, al lado de las fotografías de los gijoneses vencedores.

La prensa gijonesa dedica hoy extensos artículos y fotografías de Salamanca con motivo del viaje regio. Estais de enhorabuena y solo deseo que el entusiasmo que habéis tenido en recibir al jefe del Estado reciba justo premio.

Pedid que el simpático y joven Monarca no se olvide de vosotros después de haber dejado de ser vuestro huésped, como le sucede á muchos de los grandes hombres de España, que solo recuerdan la población en que se encuentran agasajados para nombrarle á

las postres de una suculenta comida, saboreando vinos extranjeros.

He dicho. R. SERRANO CAMPBERT. Gijón 1.º-10-1904.

Crónica extranjera

La cuestión del Tera, crucero ruso, resuelta por nuestro Gobierno en el último Consejo de Ministros ha sido orillada con arreglo á las prácticas sancionadas por el derecho internacional público.

En guerra Rusia y el Japón, constituía una violación de la neutralidad la frescura de aquel crucero, cargando carbón hace pocos días en Vigo, y presentándose después, supretexito de nueva avería, en las Palmas (Canarias), para repetir el mismo cargamento. El Gobierno, ateniéndose á los usos y costumbres observados en tales casos, hizo bien ordenando que se impidiera el cargamento de carbón, por todas las naciones considerado como contrabando de guerra.

Ciertamente, esta conducta del barco ruso no puede menos de ser grandemente molesta para nuestro amor patrio, porque revela el poco respeto que merecemos á las naciones extranjeras. Seguramente, ese mismo barco, no se hubiera atrevido á intentar lo mismo, pero ni siquiera en otro perteneciente á Alemania, ni aun á Francia, su histórica aliada.

Más lo que subleba el ánimo sobre toda ponderación es que el Gobierno, al obrar así, parece que ha sido invitado por Inglaterra, la astuta nación que, tras de enzarzar á ambos beligerantes, aprovechase de la guerra, no sólo para sus intereses comerciales, sino también para acaparar nuevos territorios, faltando á sus más recientes protestas.

Todo el mundo recuerda cuanto ocurrió durante la guerra del Transvaal. Comisionistas ingleses recorrían todos nuestros mercados y ferias comprando caballos y mulas, también considerados como contrabando de guerra. Nuestros puertos de Canarias y aun de Galicia, más parecían ingleses que españoles. En ellos no solo cargaban el ganado, sino víveres y carbones. Entonces, Inglaterra no recordó las prácticas del derecho internacional que ahora recuerda con la avaricia del mercachifle que teme que se le escape la fiera. Quia nominor leo hizo cuanto le vino en gana, y España, mejor dicho, sus gobiernos, que siempre tienen al miedo por único consejero, no se atrevieron á dar en las narices á Inglaterra con los usos consagrados por el derecho internacional.

La prensa francesa procura informar al mundo civilizado, que ya comenzó la penetración pacífica de Francia en el imperio de Marruecos.

En efecto. Qué propósitos sean los de esta nación, y cómo entienda ese enigma, que hipócritamente se llama penetración pacífica, nos lo dice el periódico Le Matin. Según éste el Ministro de Negocios Extranjeros ha aprobado el proceder del general Liautey, al ocupar hace un mes algunos puntos estratégicos de la frontera Marroquí.

Se cree, alude dicho periódico, que el Gobierno aprobará también esos comienzos de invasión, para garantizar el orden de la zona oriental del imperio

moghrebino, y que adoptará disposiciones para aplicar el tratado franco-ingles del 8 de Abril último y evitar disturbios y tropelías en Marruecos.

Nuestra hermanita mayor, la que tantas veces ha recordado la unidad de raza para sus fines particulares, procede así con España, haciendo traición á ésta y á Rusia, su aliada; se entiendo con Inglaterra por el tratado de 8 de Abril. Dá largas á nuestras justas reclamaciones, y mientras los calores del estío hacen necesario paralizar éstas, sus soldados ocupan puntos estratégicos e el imperio Marroquí, comenzando el infimo despojo que nuestros vecinos llaman penetración pacífica.

La conducta de Francia merece los mayores anatemas. Y todavía nuestros políticos, á cambio de unos cuantos bombos en la prensa francesa, se deshacen en alabanzas de la buena amistad gallega.

Por lo demás, tiene mucha razón. El África Española, cuyas palabras traducen fielmente la opinión de nuestra importantísima colonia.

Basta ya de «penetración pacífica». O la retirada ó la guerra. Una guerra sin cuartel, encarnizada y sangrienta, que dislocará el ejército de la Argelia y destruirá la fuerza militar de Francia en Europa. Una guerra larga, sin gloria y sin nobleza, en que las simpatías del mundo civilizado estarán por los moros, á quien nadie escatimará su concurso.

C. LORENTE.

DEPOSITO PARA LA PROVINCIA Casa Matias Prieto PEREZ PUJOL, 3-SALAMANCA RIOJA PREDILECTO A OCHENTA Y CINCO céntimos botella con casco

Disturbios gástricos

Cuanto las madres lloran de sus hijos, muy á menudo se lamentan que tal ó cual de ellos está desgastado, que en la vejez, como si la edad no le aprovechara, la causa de eso es muy frecuentemente un simple embaraço gástrico ó indigestión, y si eso no se atiende en seguida y se hace crónico, entonces la cosa se hace seria. Para esos casos hay un remedio alimenicio, seguro y sin igual, estos, la Emulsión Scott.

Santa Cruz de Tenerife 20 Marzo 1903.

Muy Sres. míos: Probablemente á consecuencia de su tan la defectuosa ó tal vez por contagio con otras niñas enfermas, lo cierto es que mi hijo Leonor, de 3 años de edad, tuvo una erupción en la cabeza y una mucha supuración, reduciéndola á un estado de debilidad y demacración, que quedó en piel y huesos. En ese estado fué imposible aconsejarme á hacerle tomar la Emulsión Scott, y gracias á ese remedio salvador, poco á poco la supuración cesó y los granos se cicatrizaron, la niña fue adquiriendo apetito y carnes, y finalmente su completa curación. Ahora está gordita, rosada y fuerte como si nada hubiera tenido.

De Vds. afmo. S. S. y agradecido padre. BRAULIO RODRIGUEZ NUÑEZ.

Paseo Alto, 20. La Emulsión Scott alivia la indigestión desde la primera dosis, y muy pronto la detiene, y finalmente expelle la causa que la sostiene.

Es realmente sorprendente observar los efectos que la Emulsión Scott ejerce sobre los órganos digestivos: suaviza y calma la irritación de las membranas, crea apetito para los alimentos usuales y luego ayuda á digerirlos. La Emulsión Scott es asimilada en seguida por la sangre sin necesidad de esfuerzo alguno de parte de los órganos digestivos; la san rest enriquecida devuelve á las mejillas su color rosado, crea carnes sólidas y transforma á los niños débiles y enfermizos en sanos y robustos, aptos para so-tener la lucha de la vida.

En la Emulsión Scott, el aceite de hígado de bacalao se halla reforzado con los triples elementos salúferos de los hipofosfitos de cal, de sosa y la glicerina.

La fórmula de la Emulsión Scott ha merecido los aplausos de todas las eminencias médicas del mundo civilizado, y todos concuerdan en decir que es un remedio seguro y de gran valor para restaurar fuerzas, regularizar la digestión y enriquecer la sangre.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 318, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

PASTOS.—Para 2.500 cabezas de ganado lanar en la dehesa de CADIZOS, partido de Bermillo de Sayago (Zamorá). Darán razón en dicha dehesa y en Villavieja su dueño Dionisio García Martín.

SE VENDE la casa de las afueras de Sancti Spiritus donde están instalados los establos de la «Lechería Holandesa», compuesta de piso bajo, hermosa huerta, corral y distintas dependencias, que entre todas ellas miden una superficie aproximada de mil setecientos tres metros cuadrados. Para tratar, en el colegio de Carvajal, con el señor Rector. 10-2

HUERTA Y TIERRA Se venden en el pueblo de Tala, partido de Alba, cercada de pared la primera, mide tres hebras, mitad de riego y mitad de secano y prado; tiene bastantes arboles, la mayor parte frutales de varias clases, cuatro pozos, dos con máquinas de hierro francesas-

de sistema moderno y casa con cuatro habitaciones.

La tierra es de dos y media huebras, contigua y á la vista de la casa, y tiene cercada una parte que linda á un abrevadero de ganados. También se vende una incubadora; el sitio es muy apropiado para formar palomar, gallinero y conchera. Pueden verse y tratar con don Nicolás Dávila, en el mismo pueblo.

5-a 4

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MAÑES CASAOX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 - SALAMANCA - Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigiados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

A LAS SEÑORAS

Las recomendamos que antes de comprar atrigos y sombreros vean los últimos modelos que se han recibido en el MODELO DE PARIS, donde encontrarán las últimas creaciones de la moda á precios sin competencia.

Al «Modelo París», Plaza Mayor, 25

Descubrimiento maravilloso para teñir el cabello

Se garantiza el que nadie ha de conocer que esté teñido, y el que en absoluto ha de manchar la cabeza, usando el sustitutivo «ACEITE VEGETAL MEXICANO» PERFUMADO. Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de Tocador.

Único del sitio en Salamanca PRUDENCIO SANTOS BENITO Plaza Mayor, 16 y 18

30-a-12

puelas en los hijares de su caballo. — ¡En lo que se metió Nancy! Ahora comprendo por qué el rey quiere detenerse en Auxerre... pero estaré yo allí... y con tal que no llegue tarde... — y ensangrentó las espuelas, espoleando sin compasión á su caballo.

— ¿Qué podrá importarle al señor de Noe que el rey sea infiel á la señora duquesa de Verneuil? — se preguntó estupefacto Galaor.

Mientras esto sucedía en la carretera de Dijon, Biron se paseaba muy agitado por su cámara, y se decía:

— Sostenga lo que quiera Noe, el rey se burla de mí, pero que tenga mucho cuidado, porque nadie se burló impunemente de Biron.

En el mismo momento en que Biron pronunciaba estas palabras, levantóse una cortina y asomóse un hombre cuya presencia arrancó un grito al mariscal.

— Me dijeron, monseñor, que queráis mandarme ahorcar, y aquí me tenéis, que vengo á entregarme, — dijo el recién llegado, que era Lafin, que había esperado á presentarse á que se marchase Noe.

XXXII

Nerviosa palidez cubrió el rostro del mariscal, que hacía diez días había se repetido á sí mismo, con mucha frecuencia, el juramento de que haría comparecer á Lafin ante el parlamento, acusándolo como usurpador y asesino, y de pronto le veía presentarse en su propia cámara cuando le creía fugitivo.

— ¡No sé lo que me detiene en este momento para no pisotearte, miserable! — exclamó, amenazándole con el puño.

— Si monseñor lo cree justo, puede hacerlo, pero la gloriosa y vencedora mano que en las batallas sostiene la espada de Biron, no puede degradarse hasta el extremo de castigar á un gran culpable como yo, pues parece, monseñor, que soy un gran criminal.

Y por los delgados labios de Lafin, que estaba muy sereno, vagó una ligera sonrisa. Tanta audacia, asombró al mariscal, que contempló á su antiguo favorito, diciéndose si era posible se atreviese á afrontar su cólera.

— Hay personas que huyen, monseñor, — siguió diciendo Lafin, — y otras que, cuando oyen decir que las acusan de algo, no se atemorizan y afrontan el peligro de jueces y verdugos, y yo soy de estos últimos.

— ¡Eres más desvergonzado que el ayudante del verdugo!

— Estoy dispuesto á dejarme colocar en la picota.

á todo el mundo que sería rey cuando se le antojase, pero al hablar de este modo, no lo hacía con sinceridad, porque nunca había pensado en serio en tener una corona.

Al ofrecerle el duque de Saboya, que era quizás, después del rey de Francia, el primer caballero de Europa, la mano de su hija, sintió Biron algo parecido á un vértigo.

— ¿Sería posible que él, que después de todo, no era más que un noble de Perigord, se aliase, por medio de un casamiento, con la casa de Saboya?

Era un sueño que nunca se había atrevido á hacer, y miró á Lafin con un aire que parecía querer decir:

— ¿En el momento en que le voy á mandar á ahorcar te atreves á burlarte de mí?

Comprendió Lafin el significado de la mirada, y se apresuró á decir:

— Nunca digo, monseñor, más que aquello que puedo probar.

Y Biron sintió que unas gotas de sudor frío humedecían su frente.

Ayer fué curado, por el personal facultativo de guardia en la Casa de Socorro, de una herida en el labio superior, un sujeto habitante en la calle de las Huertas, llamado Bernardino López.  
Dicha herida le fué causada por Eustaquio Fernández.

**Ama de orfa** para criar en casa. Informarán en esta administración.

Esta mañana han sido denunciados tres lecheros por expender sus mercancías en malas condiciones para el consumo.

En la Casa de Socorro fué ayer curada, de varias contusiones y erosiones en la cara, una mujer llamada Regina Fernández, habitante en la calle del Hospital, número 11, que le fueron producidas por dos mujeres en las Salas Bajas.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** se combate la obesidad.

Las familias de varios estudiantes de Medicina nos ruegan llamemos la atención de quien corresponda, acerca de la imposibilidad que existe para que algunos de aquéllos asistan á todas las clases que tienen como obligatorias.

La cátedra de Anatomía, diaria, está señalada de diez á once y media de la mañana.

La de alemán, se fija para los lunes, miércoles y viernes, de diez á once también de la mañana, y resulta que, los mismos alumnos no pueden, á menos de no partirse por gala en dos, asistir á la vez á las dos clases.

Esperamos que tal coincidencia se hará desaparecer en breve.

El **Ferro-Quina-Bisleri** devuelve las fuerzas á los convalecientes.

La **Juventud Republicana** celebró anoche Junta general, tomando, entre otros acuerdos, el de inaugurar, en la próxima sesión, una serie de conferencias instructivas.

Ha llegado al Hotel del Pasaje la acreditada modista de sombreros de San Sebastián, doña María Egües y pone en conocimiento de su distinguida y numerosa clientela que sólo podrá permanecer en esta capital los días 4, 5, 6 y 7.

Hoy celebrará sesión subsidiaria, la corporación municipal.

En casa del sereno Raimundo Marcos, se halla depositada una pava, encontrada en la carretera de Santa Marta.

A las doce de esta mañana, se habrá verificado en la Escuela Normal de Maestros la apertura del curso.

El 23 de Septiembre faltaron de la dehesa del Capilduero, 31 cerdos de año, de la propiedad de don Victoriano Angoso y Blanco, de Villoria de Buenamadre, y, como no parecen, se suponen robados: tienen de señal, la mayor parte, hendidura en la oreja izquierda y aigarrado en la derecha; acaso alguno lengua de pájaro en las dos orejas, y si hay alguno colorado, tienen hendidura en las dos orejas; todos tienen V. de hierro en el pernil derecho y recien herrados. Se encarga á todas las autoridades y guardia civil, la captura de los mismos y avisar á su dueño.

Ha sido trasladado á Alicante, á petición suya, el señor Valcárcel, juez de instrucción del partido de Ciudad-Rodrigo.

El mejor anti-palúdico conocido es el **Esanofele**.

El **Gráfico**, llegado hoy á esta, amplía con nuevas fotografías su información gráfica acerca de la visita del Rey á ésta.

Ha sido propuesto para desempeñar interinamente la cátedra de Electrotecnia

de la Escuela de Industrias de Béjar, nuestro buen amigo, el doctor en Ciencias don Mariano Reymundo Tornero.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gaseosa.

Ayer no pudo celebrar sesión la Diputación provincial, por falta de número de señores diputados.

Según oímos en el palacio de la Salina, es probable que no haya sesiones hasta dentro de un par de días, por estar examinando varios expedientes los señores diputados.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** está indicada para los catarros de la vejiga.

En la iglesia de PP. Capuchinos se celebró ayer solemne fiesta religiosa en honor de San Francisco de Asís.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el **Esanofele**.

Ha salido para Madrid, con objeto de hacer los estudios del doctorado, el joven licenciado en Medicina, don Juan Esteban Muñoz, hijo de nuestro amigo don Ramón, administrador de la Caja de Crespo-Rascón.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri** come con apetito.

En el Ayuntamiento han celebrado una reunión varios concejales, bajo la presidencia del señor Alcalde, para acordar la forma en que han de distribuirse las 2.500 pesetas que el Rey donó para los pobres de Salamanca.

**ALMONEDA**.—Se hace de varios muebles, sin boal, rún. 2.

En las orillas del Tormes se fueron ayer tarde á las manos dos *menegildas*, por cuestiones personales.

Rogamos á quien corresponda, que vea la manera de arreglar las tapas de las bocas de riego que se hallan en las aceras de la capital, y que por su mala disposición dan lugar á muchas caídas y tropiezos.

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

Con la nota de sobresaliente, se ha examinado de tercer año de sofo en el Conservatorio de Madrid, como alumna libre, la niña Amelia Baranda, discípula del distinguido profesor don Hilario Goyenechea.

Tanto á la alumna como á su familia, enviamos nuestra enhorabuena.

Ha fallecido en esta capital el señor don Manuel Blanco García, comandante mayor del regimiento Reserva.

Nos asociamos al dolor de su respetable familia.

**HERNIAS (quebraduras)**  
Deformidades del pecho, espalda, piernas ó piés, desviaciones de la columna vertebral y matriz.  
**CONSULTA MEDICA ESPECIAL**  
para tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Salamanca y recibirá de nueve á ocho, en el Hotel Comercio á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que dá, el reductor

contetivo curativo para las Hernias, porque reduce, contene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Salamanca el día 9 de Octubre en el Hotel Comercio.  
En Madrid, en el Gabinete del médico especialista, Preciados 34 y 36.  
**Gabinete mecanoterápico de Madrid**  
Se alviera al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédico, no por médicos.  
Nuestro anuncio dice consulta médica especialista médico de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.  
10-4

**TRIGOS**  
**El mercado de Salamanca**  
Y EL DE BARCELONA  
El mercado de ayer estuvo desanimado. Los vendedores, como anteaer, seguían pidiendo por el trigo los precios de 51 y 51 y 1/2 reales y los compradores no pagaban á más de 50 y 1/2 reales. Sin operaciones.  
Hoy tampoco hemos recibido telegrama de Barcelona.  
Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:  
Centeno, á 39 reales.  
Cebada, á 32.  
Algarrobas, á 40.

**TELEGRAMAS**  
El viaje regio  
Madrid 5.—De Teruel telegraffan, que á las tres y veinte minutos de ayer tarde, llegó á aquella población el tren real.  
Don Alfonso fué recibido con entusiasmo, echándose á su paso flores y palomas.  
El gentío lo aclamaba, dándole la bienvenida.  
El Monarca entró en el landó amarillo que emplea para las cacerías, tirado por seis mulas.  
Fué á la Catedral, donde se cantó el *Te Deum*.  
Recibieron al Rey el Obispo Vidal y los canónigos, bajo palio.  
En el Ayuntamiento hubo recepción popular.  
Visitó después el Rey la Diputación, el monumento al marqués de Aranda, el Asilo del Corazón de Jesús, las Cajas de los amantes y los famosos Arcos por donde pasa el agua potable.  
El Rey se asomó al balcón del Ayuntamiento, siendo ovacionado.  
A las seis de la tarde salió de Teruel, dejando un donativo de 2.500 pesetas para los pobres.  
**Loco agresivo**  
Madrid 5.—De París telegraffan que un loco que estaba recluso en un manicomio, dió una puñalada al doctor encargado de su asistencia, dejándolo cadáver.  
**Un motín**  
Madrid 5.—De Alicante telegraffan que en Javea ha ocurrido un motín al intentar proceder contra los vecinos que no estaban provistos de ódulas personales.  
Hubo que reconcentrar la guardia civil y se han hecho 17 detenciones.  
**Muerto por un rayo**  
Madrid 5.—De Pozoblanco dicen que ayer descargó sobre aquella ciudad una imponente tormenta.

Un rayo mató á un joven, presenciando la desgracia los padres de la víctima.  
**Descarrilamiento**  
Madrid 5.—Cerca de Granada ha descarrilado el tren correo que se dirigía á Madrid.  
No han ocurrido desgracias personales.  
**Conferencias**  
Madrid 5.—Ayer tarde celebraron una conferencia los señores Maura, Villaverde y Osma, acerca del proyecto de saneamiento de la moneda.  
Terminada, Villaverde habló con Moret y Romanones.  
El Gobierno reproducirá el proyecto de Villaverde, y se tiene por seguro que éste presidirá la comisión.  
**Suplicatorios**  
Madrid 5.—Actualmente hay en el Congreso 32 suplicatorios para procesar á diputados.  
De ellos son nuevos 26.  
Maura muéstrase dispuesto á conceder la mayoría de los pedidos.  
**Los liberales**  
Madrid 5.—En el Senado reuniéronse ayer los señores Montero Rios, Vega Armijo, Canalejas y López Domínguez.  
Hablaron de la campaña parlamentaria, y se acordó autorizar á Vega de Armijo para que en breve cite á una reunión, á la que asistirán representantes de las dos fracciones liberales, con el fin de ver si puede llegarse á una avenencia.  
**Desertores**  
Madrid 5.—De Tánger telegraffan que llegan á aquella población numerosos desertores del ejército imperial, á los que las autoridades meten en la cárcel.  
El ejército del Sultán ha quedado casi disuelto á consecuencia de las últimas victorias obtenidas por el Roghi.  
**El tratado**  
Madrid 5.—Telegramas de París participan que, por el tratado firmado entre los gobiernos francés y español, para la penetración pacífica en Marruecos, Tánger y Tetuán quedan dentro de la zona de influencia de España.  
El texto del tratado permanecerá secreto y la duración del convenio se ha fijado en quince años.  
**Ratificación**  
Madrid 5.—En la sesión que ayer celebró el Instituto de Reformas Sociales, se acordó ratificar la prohibición de que las corridas de toros se celebren en domingo.  
Moret propuso que se concediera el descanso á los empleados de los mataderos, suspendiendo la operación de degüello durante los domingos.  
**Despedida**  
Madrid 5.—De Lisboa dicen que nuestro embajador en Portugal, señor Polo de Bernabé, despidióse ayer del Rey y del Ministro de Estado.  
Dióse un banquete oficial en honor de nuestro representante.  
**De Marruecos**  
Madrid 5.—Dicen de Tánger que en aquel puerto embarcaron ayer fuerzas del ejército del Sultán que se dirigen á reforzar la guarnición de Uxda.  
Antes de embarcar, los soldados trataron de amotinarse, lo cual pudo evitar el gobernador.  
**Huelgas**  
Madrid 5.—De Zaragoza dicen que los camareros de café amenazan con declararse en huelga.  
Ha quedado solucionada la huelga de panaderos.  
**Entusiasmo**  
Madrid 5.—De Daroca telegraffan

que pasó por aquella estación el tren real, siendo don Alfonso ovacionado.

**LA GUERRA**  
**Buques á pique**  
Madrid 5.—Dicen de Tokio que en la rada exterior de Puerto Arturo han sido echados á pique dos destroyers rusos.  
Un acorazado de la misma nación resultó averiadísimo.

**PASTO** Se arriendan para 800 cabezas de ganado lanar desde el 1.º de Octubre al 15 de Abril, en el Gejo de doña Mencía. Precio y condiciones, en Aldeatejada don Daniel Sánchez. 6-6

**Coto redondo**  
Se vende uno cerca de Valladolid. Informará en aquella plaza don Anselmo Allué. 15-15

**DESDE GIJÓN**  
El tiempo.—Accidente ferroviario.—Estreno del melodrama «Emilio Zola».—Juan Biel.—Gijón Sport-Club.—De l viaje regio.  
Llevamos tres días de cielo parduzco y tristón; las paraguerras comienzan su agosto y de las tabillitas de los cafés desapareció el leterito clásico del verano: *Hay helados*.  
En las primeras horas de la mañana se esoncha el continuo redoble que producen las *madreñas* al chocar contra el asfalto, al par que la campana que llama á las devotas madrugadoras y la sirena que, con voz ronca, manda á los honrados hijos del trabajo.  
Se acaba la alegría, la animación del verano que hacía menos perceptible el movimiento del trabajo; sólo este último se percibirá en adelante con sus progresos y con sus desgracias.

Ayer mismo tuve ocasión de presentar un caso de esos que pudiéramos llamar *Patología del trabajo*: Una de las locomotoras que desde la estación conduce carbón á los *docks* del puerto, maniobraba sobre el muro del trayecto, que se eleva unos cinco metros sobre la calle, cuando, sin que se explique nadie la causa, descarriló, y desde el muro fué á estrellarse contra el pavimento.  
Hubo desmayos y carreras, temiendo que explotase la caldera, y seguramente hubiera ocurrido así á no ser la abnegación del fogonero que al percibir el peligro, se abrazó á la bálvula de desahogo, cayendo envuelto entre la máquina y el tender.  
Cera pudo costarle su prodigiosa precaución al fogonero, pero, afortunadamente, no fué así; pues sólo sufrió algunas heridas leves en la boca y nariz, además del susto consiguiente.  
El maquinista saltó del lado contrario, al percibir el vuelco.

Algo digno de mención es también el estreno del melodrama *Emilio Zola* ó *el Padre del genio*. Fué en el teatro de Jovellanos, que estaba lleno de inteligentes y de menos inteligentes; éstos sobre todo, en las localidades *allas*. Le interpretó la compañía que dirige Tallaví, que por cierto es *medianucha*.  
Intérpretes, público, asunto literario y asunto político, me disgustaron profundamente. Sólo me entusiasma el

—Sí, sí; pero ignoraba que monseñor se hubiese dignado fijar los ojos en ella. No tengo para qué hacer misterios de mi pensamiento. La señorita de Arcy, que no pertenece á una nobleza muy encumbrada, podía muy bien unirse en matrimonio con un hidalgüelo como yo, y nunca pude figurarme que el mariscal Biron pensase elevarla hasta él.  
—¿Y por qué no?  
—Monseñor me prometió escucharme hasta el fin. Si yo hubiese podido sospechar que esa intrigante pensaba hacerse presentar á monseñor y que monseñor debía enamorarse de ella, la habría matado.  
—¿Y por qué, señor Lafin?  
—Porque tenía que ofrecer á monseñor la mano de una mujer de elevada alcurnia.  
—¿A mí?  
—Sí, monseñor.  
—¿Querías casarme?  
—Sí, con una mujer que os presentaría, á manera de dote, un reino en la palma de la mano.  
Conmovióse Biron.  
—A fe mía, monseñor, creo que ya dentro de una hora voy á ser decapitado ó ahorcado y vale más que desempeme por completo mi misión.  
—¿Tenéis alguna?  
—Sí, estaba encargado de ofrecer á monseñor la mano de una princesa, hija del duque de Saboya.  
Hizo Biron un movimiento brusco, y Lafin continuó:  
—Con el marquesado de Bresse y el Franco Condado como dote.  
Era Biron hombre altanero, fanfarrón y solía decir

—¡Ah!—hizo Biron, á cuya cólera (base mezclando una gran curiosidad.  
—Y para eso vine. Vengo á pedir á monseñor una gracia, de esas que no se niegan al hombre que, como yo, entrega su cabeza.  
—Habla pronto y apresúrate, porque voy á llamar para dar algunas órdenes referentes á tu custodia.  
—No os pido gracia de la vida. Hace luna y el verdugo verá lo mismo dentro de una hora. Soy, naturalmente, curioso y quisiera saber, antes de irme á la eternidad, qué crimen fué el que cometí.  
Esta calma exasperó á Biron, que contestó:  
—No quiero dejar á otro el cuidado de decírtelo. Fuistes tutor de dos huérfanos, á los que despojastes de su patrimonio, y no contento con eso, quisistes apoderarte de tu pupila para obligarla á que se casase contigo.  
—Todo eso es muy exacto, monseñor.  
—Con una sola cosa había suficiente para que te ahorcasen.  
—Sí, por cierto, y no me rebelo contra la suerte que me espera. Con todo, si monseñor, que no sabe más que una parte de la verdad, la supiese por completo, me haría una gracia... no la de la vida, otra. Soy caballero y tengo derecho al tajo. La horca es para los que no son nobles, pero para obtener esa merced, es preciso que diga á monseñor cuál fué la consecuencia de mis crímenes.  
—Habla,—dijo el mariscal.  
—Estaba enamorado de mi pupila y sabía que ésta amaba al guerrero más célebre de nuestro tiempo.  
Biron ahogó un grito y preguntó:  
—¿Lo sabías, miserable?

—¿Y por qué se detiene?  
—Lo ignoro; lo único que sé es que estará allí dos días lo menos.  
Noe se levantó de la mesa diciendo:  
—¿Quieres fiarte de mí, Biron?  
—¿A propósito de qué?  
—Me voy ahora mismo á Auxerre, á donde pienso llegar mañana por la noche, y ver al rey. Es imposible que éste haya recibido tu mensaje.  
—Haz lo que quieras, pero si no me da la real licencia, me pasaré sin ella.  
—Prométeme que no te moverás de Dijon hasta que yo te avise;—el mariscal vaciló.—¡Prométemelo!—añadió Noe, que tenía verdadero ascendiente sobre el mariscal que, por otra parte, empezaba á creer que podía haberle sucedido algo á su correo, y, por último, Galaor le aseguraba que el rey le hablaba de él en términos muy halagüeños. Biron accedió á lo que solicitaba Noe, y cuando éste quiso despedirse de Galaor, le dijo:  
—Vamos á hacer juntos el viaje, porque el rey me ordenó que fuese á Auxerre á reunirme con él.  
Media hora después, montaban ambos á caballo, y Noe preguntaba bruscamente á Galaor:  
—¿Conocéis á una dama de la corte que se llama Nancy?  
—Sí, y si queréis verla la encontraréis en Auxerre,—contestó Galaor, y Noe frunció aún más el entrecejo. Galaor se volvió á medias en la silla, y guiñando el ojo, añadió:—El rey se aburría y Nancy quiere distraerle, para ello le hablo de una linda joven...  
—¡Sangre de Cristo!—exclamó Noe clavando las es-